

暮らしの瓦版

2024年
5月号

(通算第307号)

～5月《皐月》～

- | | | | |
|----|------------|-----|-------|
| 1日 | 八十八夜 | 4日 | みどりの日 |
| | メーデー | 5日 | 端午の節句 |
| 3日 | 憲法記念日 | | こどもの日 |
| 4日 | スター・ウォーズの日 | 12日 | 母の日 |



端午(たんご)の節句

5月5日は端午の節句です。端午の節句というのは五節句の内の一つになります。五節句の中で他に有名なものとしては、3月3日の上巳(じょうし)の節句、7月7日の七夕(しちせき)の節句があります。

「端午」という言葉は「初め」を意味する「端」と「午の月」を意味する「午」が合わさったものです。本来であれば、「端午の節句」と言うと、旧暦の午の月である5月初めの午の日を指すものでした。しかし、「午」の発音が数字の「5」と同じであることや、3月3日や7月7日が節句になっていることから、5月5日が端午の節句となったといわれています。

八十八夜

八十八夜とは、立春から数えて、88日目にあたる日の事です。昔の日本では、月の満ち欠けをもとにした太陰太陽暦(旧暦)が使われていました。旧暦は実際の季節とずれやすいため、農業の目安とするには不便な点もあったようです。そのため、太陽の動きを基準にした「二十四節気」や日本の気候風土を上手に言い表した「雑節(ざっせつ)」という暦日が使われてきました。雑節は日本人の経験から生まれた生活の知恵で、八十八夜もその一つです。

八十八夜は穀物の作付けを知らせるための生活の暦であり、長寿を祝う米寿と同じく、日本人にとって稲作文化に根付いた特別な暦日であったと考えられます。

柏餅

子供の成長を願う端午の節句に柏餅が食べられるようになったのは、江戸時代からといわれています。柏の木は新芽が出るまで古い葉が落ちません。当時の人々は、この新芽を子供、古い葉を親として見立て、「家系が絶えない」＝「子孫繁栄」と結びつけました。そのため、柏の葉で巻いた柏餅は、縁起の良い食べ物として定着しました。

柏餅の中の餡は、つぶあん、こしあんが多いですが、そのほか、みそあんも用いられることがあります。京都では白味噌餡を用いているところもあります。包んでいる葉は、香り付けや包装を目的としたものであるため、食用としてはあまり推奨されていないようです。

端午の節句には、みんなで柏餅を食べながら、子供の健やかな成長をお祝いしてみたいでしょうか。

メーデー

5月1日のメーデーは、世界各地で行われる労働者の祭典です。もともとはヨーロッパで春の訪れを祝うお祭りでしたが、19世紀のアメリカで、「労働状況の改善を求め、労働者が声を挙げる日」となりました。

労働者が権利を要求するために行進や集会などを行って団結の力を示し、1886年5月1日に合衆国カナダ職能労働組合連盟（後のアメリカ労働総同盟）が、シカゴを中心に8時間労働制要求の統一ストライキを行いました。その後、労働者の国際的な連帯を示すためにデモを行うことが決議され、1890年5月1日に、ヨーロッパ各国やアメリカなどで第1回国際メーデーが実行されました。

メーデーは労働者の権利を祝福し、社会的な意義を持つ日として広く認知されています。

2つの彗星

2024年、地球に近づく2つの彗星が話題になっています。春にやってくるポンスーブルックス彗星と、秋にやってくる紫金山-アトラス彗星です。ポンスーブルックス彗星は約71年に一度の周期で地球付近を通過します。今から約1300年も前にすでに発見されていた、という話もあるほど明るく、観測に期待がもてる彗星として注目されています。

紫金山-アトラス彗星の公転周期は26000年といわれ、非周期彗星です。一度接近したら再び接近することはないとされています。私たちの肉眼でも、とても明るく見える可能性が高く、注目されています。

ブログ記事紹介

○玄関タイル工事

先日、玄関タイル改修工事をさせて頂きました。玄関タイルはヒビが入ると、中に水が入るようになります。そうなると冬場に凍結を繰り返して、劣化が進んでしまいます。今回は劣化が進んでおり、表面のタイルが剥がれていましたので、全面改修を行いました。早めに対応することで、改修範囲も抑えることができます。

営業部 青木宏義

ブログ記事は毎日更新！！



(4月8日掲載記事)



弊社の5月の定休日は次の通りです。

3日(金)～6日(月)

26日(日)

ご不便、ご迷惑をおかけするかと思いますが、宜しくお願い致します。



漢字読めますか？

次の漢字を読んでみてください。

- | | |
|-------|--------|
| ① 筍 | ② 五月雨 |
| ③ 翡翠 | ④ 五月蠅い |
| ⑤ 颯 | ⑥ 五月女 |
| ⑦ 蒲公英 | ⑧ 躑躅 |

新入社員紹介

営業部 富岡悠翔ゆしょう

新入社員の富岡悠翔を紹介します。

- ・甘楽町出身。
 - ・誕生日は9月11日。
 - ・富岡高校卒業後、東京経済大学へ進学。
 - ・大学卒業後、大五建設入社。
 - ・趣味は祖父の影響で始めた将棋。
- (オンラインで対局などしているそうです。)

・本人より一言

「お客様に大五建設に依頼して良かったと思っていただけるように、全力で業務に取り組みます。お客様のご要望以上の提案ができるように努力します。宜しくお願いいたします。」



暮らしの雑学・豆知識

～ カーネーション ～

アメリカの南北戦争時に、負傷兵の衛生活動を行っていたアン・ジャービスという女性がいました。アンは戦争終結後も平和活動を続けていたのですが、娘のアンナを残して亡くなってしまいます。

亡くなったアンの追悼式で、娘のアンナは、母が大好きだったカーネーションを配りました。これが、母の日にカーネーションを送る起源といわれています。

スター・ウォーズの日

5月4日はジョージ・ルーカス作のSF映画、スター・ウォーズの日です。スター・ウォーズは1977年に公開され、全世界で大ヒットした作品で、今なお続編が制作されている映画です。

5月4日を記念日とすることは、もともとファンの間で広まったただけの非公式なものでした。しかし、全世界で多くのファンが記念日として祝うようになったため、今では制作元の親会社であるディズニーも、記念日として認知するようになりました。

漢字読めますか？
解答

① たけのこ (筍)

若い生えだての竹の

莖。今が旬。

② さみだれ (五月雨)

旧暦5月の雨。現代

の梅雨のこと。

③ ひすい (翡翠)

深い緑色の宝石。五

月の誕生石の一つ。

④ うるさい (五月蠅い)

やかましい様。梅雨

前の蠅が活動的なこと

からの当て字。

⑤ はやて (颯)

強く吹き抜ける風。

⑥ さおとめ (五月女)

田植えをする女性。

早乙女と同じ意味。

⑦ たんぽぽ (蒲公英)

黄色い花の野草。

⑧ つつじ (躑躅)

早春、初夏に様々な色の花をつける木。

インスタ
グラム
始めました。

大五建設はインスタグラムを開設いたしました。

施工のポイントやイベント情報などを随時アップしていきます。

左記、QRコードからアクセスいただくか、ホームページのリンクからもアクセス可能です。ぜひご覧ください。



DAIGO_KENSETSU

〈発行〉 次回発行予定 5/25(土)

住まいの事なら
何でもご相談ください！



株式会社大五建設

住所 富岡市上小林216-2

0120-388-406

業務拡大のため

求人募集!!

営業職(正社員)
施工管理(正社員)

詳しくは下記までご連絡ください。ご連絡お待ちしております。

0274-67-2721
(担当：前原)

